



SÍNTESIS INFORMATIVA

Lunes 02 Junio del 2025

ANA FRANCIS MOR Condenan desalojo en Foro Alicia

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Metrópoli	Crónica	Gerardo Mayoral



16 | **Metrópoli** | CRÓNICA, LUNES 2 JUNIO 2025

Brugada condena desalojo en el Foro Alicia y promete apoyo a la cultura independiente

Afirmó que los elementos responsables actuaron sin instrucciones de sus superiores y por cuenta propia

Gerardo Mayoral
metropoli@cronica.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, calificó como “desproporcionado” el operativo policial del 30 de mayo en el Foro Alicia y aseguró que ya se tomaron medidas al respecto, entre ellas el retiro de dos mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.



“El asunto fue desproporcionado, no debió ser. Se tomaron medidas: dos mandos de la Secretaría de Seguridad fueron ya retirados de su cargo y siguen

las investigaciones”, dijo Brugada al ser cuestionada por la prensa.

Afirmó que los elementos responsables actuaron sin instrucciones de sus superiores y por cuenta propia, luego de una llamada vecinal sobre aglomeración de personas afuera del recinto cultural.

“Es por eso que fueron relevados de su cargo, porque no debió haber sido así”, sentenció.

“La cultura no se toca, a la cultura se le defiende, se le apoya, se le invierte. En mi administración, la cultura es fundamental”.

La secretaria de Cultura capitalina, Ana Francis López Bayghen Patiño, informó que mantiene contacto directo con los responsables del foro.

“Anoche fui al concierto de jazz, estuve platicando con Nacho, y vamos a

iniciar conversaciones con las propias fuerzas de seguridad para revisar los protocolos de actuación”, indicó.

También adelantó que existe comunicación con el cantante vasco Fermín Muguruza, cuyo concierto fue interrumpido, con el objetivo de reprogramarlo en un espacio público y gratuito.

“Hoy volaba a Roma, pero estamos en contacto para que pueda regresar y podamos reponer este concierto”, señaló.

Clara Brugada remarcó que el Foro Alicia sigue funcionando y pidió a su gabinete continuar apoyando a los espacios culturales independientes.

“Aquí no vamos a permitir censura ni represión, mucho menos a la cultura. Fue una desproporción. Si hay excesos, hay consecuencias”, concluyó.



“La cultura es fundamental” Condenan desalojo en Foro Alicia

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Cultura	Ovaciones	Pilar Mansilla

Buscan reponer concierto de Muguruza

PILAR MANSILLA

Al aclarar que dos mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron quienes determinaron, sin consultar a sus superiores, la suspensión y evacuación en el Multiforo Alicia, el pasado 30 de mayo, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, informó que ya se está en contacto con el músico vasco Fermín Muguruza para que se realice el concierto de forma gratuita y abierta al público.

Entrevistada tras emitir su voto para elegir a los integrantes del Poder Judicial, Brugada estuvo acompañada por los secretaríos de Gobierno y de Cultura, César Cravioto y Ana Francis López Bayghen, respectivamente, reiteró que en su administración “la cultura es fundamental” y que no se permitirá ningún acto de represión.

“Ya sabemos que lo que ocurrió fue un asunto desproporcionado, que no debió pasar. Por eso ya fueron removidos dos mandos de la Secretaría de Seguridad, y las investigaciones continúan”, afirmó.

Agregó que se revisarán los protocolos de actuación tanto de la Secretaría de Seguridad como de Protección Civil, especialmente en lo que respecta a espacios culturales independientes.

“La cultura no se toca, se defiende, se apoya, se le invierte. En esta ciudad no hay lugar para la censura”, subrayó.

Explicó que el operativo se originó a partir de una denuncia vecinal durante un recorrido de vigilancia en la colonia Roma:

“Lo que ocurrió fue que, durante un operativo de vigilancia en la zona, se recibió una llamada de vecinos denunciando aglomeración de personas afuera del foro. Los mandos actuaron por su cuenta y convocaron al Ejército. No pidieron autorización. Por eso fueron relevados de su cargo, porque no debió haberse hecho así”.

CUARTOSCURO.COM



Multiforo Alicia, tras el cierre.

Gobierno se deslinda de operativo Multiforo Cultural Alicia

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Noticia	El Economista	Arturo Rojas



Policías locales solicitaron la presencia del Ejército.

FOTO: ESPECIAL

Investigan desalojo de concierto por el Ejército

Arturo Rojas y Redacción
politica@eleconomista.mx

La noche del viernes 30 de mayo, el Multiforo Cultural Alicia fue intervenido por elementos de seguridad mientras se realizaba un concierto del músico vasco Fermín Muguruza. La irrupción de policías capitalinos y presuntos integrantes del Ejército derivó en la cancelación del evento y el desalojo del recinto, lo que provocó una ola de críticas y exigencias de esclarecimiento por parte de autoridades locales y federales.

La Secretaría de Gobernación (Segob) dijo que “el Gobierno de México no aprueba estas acciones; se investigará la forma en que se dio el operativo (...) y se informará sobre las sanciones correspondientes”. La dependencia recordó que el espacio cultural fue entregado por Claudia Sheinbaum

durante su gestión como jefa de Gobierno, luego de que la alcaldía clausurara su sede anterior y subrayó su “compromiso con la promoción y difusión de la cultura”.

Por su parte, el gobierno de la CDMX se deslindó del operativo y anunció una investigación. La Jefa de Gobierno Clara Brugada, afirmó que fueron dos policías locales los que pidieron la presencia de la milicia, los cuales fueron removidos de sus funciones.

Ignacio Pineda, integrante del colectivo Alicia, relató que desde las 17:00 horas un inspector de la alcaldía Cuauhtémoc comenzó a cuestionar la naturaleza del foro y solicitó documentos de Protección Civil. Tras ello el inspector indicó que desconocía dicha acreditación y advirtió una posible clausura por no presentar un plan de seguridad con 10 días de anticipación.

“Ana Francis: explicó que ya tuvieron contacto con Ignacio Pineda” Multiforo Cultural Alicia

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Ciudad	El Universal	Omar Díaz y Rafael García

Mandos de la SSC actuaron por su cuenta, afirma Brugada

Llamaron al Ejército para desalojar el foro Alicia y ya fueron separados; la cultura no se toca, afirma

**OMAR DÍAZ Y
RAFAEL GARCÍA**
—metropolitano@universal.com.mx

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, dijo que dos mandos de la policía capitalina, que ya fueron separados de sus funciones, actuaron por su cuenta y llamaron al Ejército para desalojar el Multiforo Alicia el pasado viernes por la noche.

En entrevista, tras asistir a votar en la elección judicial, calificó a estos hechos como desproporcionados, dijo que siguen las investigaciones y que la cultura no se toca.

“Yo digo que la cultura no se toca, a la cultura se le defiende, se le apoya, a la cultura se le invierte y en mi

15

FERIA DEL MULTITRUEQUE
ya se llevó a cabo en el Multiforo Alicia este domingo.

administración la cultura es fundamental y la vamos a apoyar totalmente. Lo que aconteció es que estaban haciendo un operativo de vigilancia—en una zona de la Cuauhtémoc— la Secretaría de Seguridad y las fuerzas federales, cuando recibieron la llamada de denunciantes, de vecinos, que había un conglomerado de gente afuera de este lugar; entonces, de manera decidida, por sí mismos, los responsables de seguridad van a ese punto y convocan al Ejército. Es por eso que fueron relevados de su cargo, porque no debió haber sido así, porque lo hicieron sin pedir instrucción de sus

mandos y por su cuenta. Por eso hubo consecuencias”, apuntó.

Al respecto, la secretaria de Cultura, Ana Francis López, explicó que ya tuvieron contacto con Ignacio Pineda, coordinador del Multiforo Alicia, quien denunció lo sucedido.

“Añoche [sábado] fui al consejo de jazz, estuve platicando con Nacho y vamos a iniciar también una serie de conversaciones con las propias fuerzas de seguridad para revisar los protocolos de actuación ante esta figura relativamente nueva en su existencia, porque los espacios culturales independientes de la ciudad son de muchos años, pero sí es una figura nueva que existe en la ley y que las autoridades tienen que conocerla mejor y revisaremos los protocolos”, comentó.

El Multiforo Alicia, donde asistentes al concierto de Fermín Murgurza fueron desalojados el viernes pasado por elementos del Ejército, volvió a operar de mane-



Tras lo ocurrido el viernes, el Multiforo Alicia funciona con normalidad; el dueño pidió a los organizadores de la feria no consumir alcohol ni hierba.

ra normal, y ayer se realizó la celebración de la 15 Feria Multitruque, en la que habría música de ska, cumbia y salsa, pero con precauciones especiales, como no consumir alcohol ni hierbas.

Esto, a petición especial de los dueños del recinto, quienes les señalaron que deben ser cuidadosos ante lo ocurrido con las fuerzas federales.

“Venimos en un ámbito festivo,

venimos a divertirnos y a celebrar, y por lo que pasó el viernes nos pidieron que no se puede vender ningún tipo de alcohol ni consumir ninguna hierba”, dijo una de las organizadoras de la 15 Feria Multitruque.

También les pidieron ser cuidadosos en el tema de Protección Civil, con lo que no podían estar tanto tiempo en la calle y dentro del recinto no permanecer en el patio, sino en el foro. ●

EL DATO



El Multiforo Alicia celebró con música de ska, cumbia y salsa en la Feria del Multitruque.

“Ana Francis, busca un concierto gratuito de cantante vasco.”

Multiforo Cultural Alicia

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Desfile	La Razón	Jonathan Castro



MILITARES, el pasado 30 de mayo afuera del Multiforo Alicia.

Brugada quiere reponer concierto de Muguruza

Por Jonathan Castro
jonathan.castro@razon.com.mx

LA JEFA de Gobierno, Clara Brugada, y la secretaria de Cultura local, Ana Francis Mor, afirmaron que buscan un concierto gratuito del cantante vasco Fermín Muguruza, luego de que el pasado viernes, autoridades locales y el Ejército desalojaron el Multiforo Alicia cuando éste tocaba.

Después de emitir su voto en la Elección Judicial, la mandataria capitalina aclaró que ya hubo contacto con Nacho Pineda, quien está a cargo del centro cultural de la colonia Santa María la Ribera, alcaldía Cuauhtémoc; además, el sábado, la titular de la Secretaría de Cultura local se reunió con él para hablar sobre lo sucedido.

“Estamos en contacto con él (el cantante vasco Fermín Muguruza), hoy volaba a Roma, para ver si puede regresar y podemos reponer este concierto de forma pública en un espacio gratuito”, contó Ana Francis Mor.

Brugada explicó que el pasado 30 de mayo la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y federales hacían un operativo de seguridad en la alcaldía Cuauhtémoc. Durante esta acción, indicó, recibieron una denuncia ciudadana acerca de un gran número de personas afuera del Multiforo Alicia.

La jefa de Gobierno detalló que los mandos acudieron al lugar denunciado, el cual fue apoyado durante la pandemia de Covid-19 por la entonces mandataria y hoy Presidenta, Claudia Sheinbaum. Ya en el sitio, los uniformados llamaron al Ejército para desalojar el lugar.

Luego de esto, las fuerzas castrenses se apostaron frente al inmueble que fue rehabilitado para que se ocupara como la nueva casa del Multiforo Alicia. La acción de las autoridades ocurrió mientras el cantante vasco Fermín Muguruza, se presentaba.

En videos que circulan en redes sociales se aprecia cómo Nacho Pineda detiene el concierto, explica que el Ejército está afuera y pide a los asistentes salir en orden y no caer en provocaciones de los militares.

“¡Fuera está el Ejército, la Guardia Nacional, toda la calle está rodeada! No les gustó que hiciéramos un concierto con Fermín (Muguruza). Nunca nos había pasado que toda la calle estuviera tomada por el Ejército. Quieren entrar, pero vamos a abrir la puerta y les voy a

pedir de favor que salgamos con calma. ¡No queremos violencia, no queremos que pase ningún accidente!”, dijo el encargado del foro.

En tanto, el cantante y exlíder de la banda de punk Kortatu llamó a las asistentes a no caer en las provocaciones de las autoridades, las cuales estaban afuera con sus rifles de asalto en manos.

“Aquí tenemos que acabar el concierto (...) hay alguna provocación policial, les pedimos que salgáis sin atender la provocación para que no haya violencia, porque están dispuestos a machacarnos”, dijo el cantante Fermín Muguruza.

Ayer, la Jefa de Gobierno afirmó que la decisión de llamar al Ejército la tomaron los dos mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana sin consultar a sus superiores, por lo que fueron removidos.

“Lo que aconteció el 30 de mayo fue un asunto desproporcionado, que no debió ser. Se tomaron medidas, dos mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron retirados de su cargo. Siguen las investigaciones y yo digo que a la cultura no se toca, a la cultura se le defiende, a la cultura se le apoya”, mencionó la mandataria Clara Brugada.

En tanto, Ana Francis Mor dijo que se revisarán los protocolos de actuación de las autoridades ante los espacios culturales independientes.

SEGUIMOS exigiendo saber la verdad sobre lo que ocurrió anteayer en el Foro Alicia: ¿quién organizó el operativo?, ¿quién dio la orden?, ¿por qué?, ¿para qué?”

FERMÍN MUGURUZA Cantante

MINOVIA y yo salimos del Alicia y vimos al Ejército afuera. Ella me dijo que nos fuéramos porque estaba asustada. No sabes lo que va a pasar con el Ejército en estos tiempos que vivimos”

ASISTENTE Testimonio

“Ana Francis: informó que tendrá reuniones para revisar los protocolos.”

Multiforo Cultural Alicia

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Ciudad	El sol de México	Gloria López

QUIEREN REPONER CONCIERTO

Mandos actuaron sin autorización



El Multiforo Alicia operó con normalidad este sábado

La jefa de Gobierno precisó que los agentes responsables del desalojo del Multiforo Alicia fueron quienes convocaron al Ejército

GLORIA LÓPEZ

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, explicó que los dos mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) responsables del operativo de desalojo del Multiforo Alicia actuaron sin autorización de sus superiores.

Detalló que los elementos recibieron una denuncia de vecinos sobre una aglomeración afuera del recinto cultural, ubicado en la alcaldía Cuauhtémoc.

“Sin consultar a sus mandos, acudieron al lugar y convocaron al Ejército. Por eso fueron relevados. No debieron actuar así”, explicó ayer la mandataria tras emitir su voto para la elección judicial en Iztapalapa.

La mandataria local condenó el desalojo de más de 400 personas, ocurrido la noche del viernes, durante un concierto del músico vasco Fermín Mugu-

ruza y calificó esta acción como desproporcionada.

“Lo que aconteció el 30 de mayo fue un asunto que fue desproporcionado, no debió ser. Se tomaron medidas y dos mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron ya retirados de su cargo, siguen las investigaciones.

“A la cultura se le defiende, se le apoya, se le invierte y en nuestra administración es fundamental, así que vamos apoyar totalmente. Lo más importante es que hay actuación de inmediato ante medidas desproporcionadas de cualquier autoridad”, expuso Brugada.

Por su parte, la secretaria de Cultura, Ana Francis Mor, informó que tendrán reuniones para revisar los protocolos de actuación con las autoridades y que ya se contactaron con Ignacio Pineda, gestor del Multiforo Alicia.

La funcionaria también informó que están buscando reponer el concierto de Fermín Muguruza de forma gratuita en un espacio público. “Estamos en contacto con él, hoy volaba a Roma, para ver si puede regresar y podamos reponer este concierto de forma pública en un espacio gratuito”, resaltó.

Destacó que aunque los espacios culturales independientes existen desde hace años, su reconocimiento legal es reciente, lo cual debe ser respetado por todas las instancias.

LA EXIGENCIA

TRAS EL OPERATIVO. Ignacio Pineda, gestor del foro, solicitó esclarecer los hechos

“No consultaron mandos” Multiforo Cultural Alicia

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Ciudad	Reforma	Redacción

‘NO CONSULTARON A MANDOS’

La presencia del Ejército en el desalojo del Alicia fue solicitada por jefes policia

- Ayer, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, reconoció que fueron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), quienes solicitaron la presencia de fuerzas federales durante el operativo del viernes.
- Los dos jefes de sector fueron relevados, debido a que

tomaron la decisión sin haber consultado con sus mandos.

- La Mandataria explicó que por estos hechos, la investigación sobre el desalojo continúa.
- La mañana del sábado, el despliegue encendió alertas también a nivel federal; la Secretaría de Gobernación

abrió también una indagatoria por la presencia de agentes de la Defensa y la Guardia Nacional.

- El operativo también desencadenó un cruce de acusaciones entre el Secretario de Gobierno local, César Cravioto, y la Alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega.



**Colegio de San Ildefonso presenta
archivo inédito de Rosario Castellanos**

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Noticia	<u>Eje Central</u>	Redacción



En conmemoración por los 100 años del nacimiento de **Rosario Castellanos**, una de las voces más poderosas de la literatura mexicana del siglo XX, el Colegio de San Ildefonso, en la [Ciudad de México](#), presenta la exposición "*Un cielo sin fronteras. Rosario Castellanos: archivo inédito*".

Se trata de la primera **exposición dedicada a la periodista** y escritora mexicana que recorre su vida, desde su infancia hasta su madurez intelectual, además de reflexionar sobre su legado en la literatura.

Denisse de Kalafe emociona en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Butaca	<u>Exilio</u>	Redacción



Con una mezcla de Bossa Nova, Pop y Samba, la cantautora Denisse de Kalafe conquistó al público en su concierto ofrecido en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris

Con una mezcla de Bossa Nova, Pop y Samba, la cantautora Denisse de Kalafe conquistó al público en su concierto ofrecido en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, **donde, a pesar de contar con un lleno parcial, reunió a familias completas en una noche de nostalgia, energía y gratitud.**

Durante la velada, Denisse de Kalafe mostró su simpatía y calidez, conectando con la audiencia a través de anécdotas, interacción constante y un cierre emotivo en el que entregó rosas blancas al público.

La artista aprovechó el escenario para expresar su agradecimiento a México, país al que definió como su “padre patria”, al reconocer que fue aquí donde creció personal y profesionalmente.

En el transcurso del concierto, rindió homenajes a colegas y amigos que han dado nueva vida a sus canciones. Mencionó con cariño a Daniela Romo, Alejandro Fernández y, con especial emotividad, a Dulce María, con quien aseguró haber mantenido una relación cercana. Sobre esta última, lamentó su reciente fallecimiento.

Feria del Nopal en el Monumento a la Revolución

Día	Sección	Medio	Autor
02 / 06 /2025	Viajes	<u>Guacamole</u>	Jorge Iván Reyes Murillo



Feria del Nopal en el Monumento a la Revolución

Esta **actividad gratuita** se llevará a cabo el próximo **sábado 7 y domingo 8 de junio** en el **Monumento a la Revolución**. El lugar se llenará de muchas actividades para disfrutar, entre ellas conferencias, conversatorios, presentación de libros, conciertos y más.

En la **Feria del Nopal**, productores locales, cocineros, personas artesanas y emprendedores ofrecerán sus mejores productos elaborados a base de nopal como platillos, bebidas, cosméticos, medicina natural y más.